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Direction du greffe 
Division des élections et du soutien aux commissions  

 
 
 
PROCÈS-VERBAL d’une assemblée publique de la Commission sur le transport et les travaux 
publics, tenue le mercredi 1er mai 2013 à 19 h, à la salle du conseil de l’hôtel de ville, 275, rue Notre-
Dame Est. 

 
 

Commission sur le transport et les travaux publics  
 
Commissaires présents 
 M. Luis Miranda, président 
 conseiller de la ville, Anjou 
 M. Edgar Rouleau, vice-président 
 maire, Cité de Dorval 
 Mme Cindy Leclerc 
 conseillère de ville, Rivière-des-Prairies─Pointe-aux-Trembles 
 M. François Croteau 
 conseiller de ville, Rosemont─La Petite-Patrie 
 M. François Robert 
 conseiller d’arrondissement, l’Île Bizard–Sainte-Geneviève 

  
  
Commissaires absents 
 M. Claude Dauphin, vice-président 
 maire, Lachine 
 M. Maurice Cohen 
 conseiller d’arrondissement, Saint-Laurent 
 M. Gilles Déziel 
 conseiller d’arrondissement, Rivière-des-Prairies─Pointe-aux-Trembles 
 M. Beny Masella 
 maire, Ville de Montréal-Ouest 
 M. Alex Norris 
 conseiller de ville, Plateau-Mont-Royal 
 M. Bertrand A. Ward 
 conseiller de ville, Pierrefonds-Roxboro 
  
   
Malgré que le quorum n’est pas atteint, les membres conviennent de tenir l’assemblée; aucun 
point de décision n’est à l’ordre du jour. 
 
 
Aussi présents :  

 
De la Direction des transports, messieurs Guy Pellerin et Mohamed Thameur Souissi.  
  
 
Assistance : 
6 personnes 
 
 
 
1.    Ouverture de l’assemblée 
 
À 19 h 05, M. Miranda ouvre l’assemblée et souhaite la bienvenue à tous.  Il invite les membres de la 
commission à se présenter. Il salue les intervenants de la Direction des transports. 
 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
 
Sur une proposition de Mme Cindy Leclerc, appuyée par M. Edgar Rouleau, l’ordre du jour est adopté 
à l’unanimité.  
 
 
3. La traversée de la rue – réception des mémoires   
 
M. Miranda invite les citoyens à se présenter au micro pour présenter leur mémoire. 
 
M. Jean-François Pronovost, Vélo Québec 
M. Pronovost a rappelé l’adoption de la Charte du piéton et fait valoir que malgré la mise en place de 
certaines mesures, il constate que le bilan des accidents demeure stable et que le confort et la 
sécurité des piétons ont très peu évolué depuis l’adoption du Plan de transport.  Il souhaite que se 
réalisent des plans locaux de déplacements dans chacun des arrondissements et que la Ville de 
Montréal accélère les mesures prévues au Plan de transport et plus particulièrement les mesures 
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énoncées dans la Charte du piéton qui en fait partie intégrante.   
 
M. Daniel Bouchard, Conseil régional de l’environnement de Montréal 
M. Bouchard est d’avis que la réduction des collisions piétons-véhicules passe essentiellement par 
une véritable réduction de la circulation automobile et par une plus grande utilisation des transports 
collectifs.  M. Bouchard déposera un mémoire à une séance ultérieure. 
 
M. Paul Bourque 
Le mémoire de M. Bourque répertorie diverses intersections à Montréal munies de feux piétons et 
souligne la difficulté de compréhension de ces feux par les piétons compte tenu des différents modes 
d’affichage existants.  Il est d’avis que l’harmonisation des feux piétons serait souhaitable et réduirait 
la confusion. 
 
M. Gerald Kreaden, Transportation Sub-Committee of the Social Action Committee Cummings 
Centre 
M. Kreaden fait état des comportements des piétons lors de la traversée de la rue; il est d’avis qu’un 
travail d’éducation doit être fait auprès des piétons.  
 
 
4. Période de question des membres de la commission 
 
M. Miranda invite les commissaires à intervenir. 
 
M. Robert demande des précisions à M. Pronovost concernant le code de la rue que l’on retrouve en 
France.  
 
M. Croteau ajoute des éléments concernant le code la rue. 
 
M. Rouleau abonde dans le même sens que M. Kreaden et ajoute que l’éducation doit se faire auprès 
de tous les usagers de la route.  
 
 
5. Levée de l’assemblée 
 
M. Miranda remercie les citoyens et organismes qui se sont déplacés et qui ont déposé des 
mémoires.  Il invite les personnes à participer à la prochaine séance qui se tiendra le mardi 14 mai 
prochain.  
 
À 20 h 05, sur une proposition unanime, l’assemblée est levée.  
 
 
 

ADOPTÉ LE : 15 AVRIL 2014 

 
 
 

« original signé » 
 

  
« original signé » 

 

Alex Norris 
Membre 
 

 Edwige Noza 
Secrétaire recherchiste 

 
 


